

Urge crear un gran frente único de reivindicación

democrática dirigido al completo exterminio de la oligarquía civil

Acción Democrática

Organo del Partido Social Demócrata

VALE 15 Cts.

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 16 DE JUNIO DE 1945

No 70

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—Thomas Jefferson.

LA IDEA DEBE SER ORGANIZAR AL PUEBLO COSTARRICENSE EN CUADROS DE PENETRACIÓN IDEOLÓGICA Y DE ACCIÓN DECIDIDA.

PERO EN ESTA LUCHA EL PUEBLO DEBE SER CONSULTADO CONSTANTEMENTE A TRAVÉS DE CONVENCIONES POPULARES

LOS HOMBRES, LOS DIRIGENTES SON NECESARIOS, PERO NO PUEDEN SER JEFES ABSOLUTOS DEL PARTIDO NI TAMPOCO SALIR DE CERRAS REUNIONES DE PETIT COMITE

Benditos los pueblos que saben fusilar a los traidores de sus instituciones

SI POR FUSILAR A ALGUNOS DE ESTOS TRAIADORES, SE NOS TACHA DE ASESINOS A LOS REPUBLICANOS ESPAÑOLES, ACEPTO EL CALIFICATIVO.

LAS BRIGADAS DE CHOQUE DEL COMUNISMO ESPAÑOL (MILICIAS POPULARES) SIRVIERON A LA REPÚBLICA EN LA GUERRA.

PERO BIEN PUDIERON HABERLA ATACADO EN LA PAZ Y POR SER UN EJERCITO IRREGULAR DEBEN SER PROSCRITOS DE LAS DEMOCRACIAS, DIJO DON PRUDENCIO SAYAGUES, DISTINGUIDO REPUBLICANO ESPAÑOL EN SU BRILLANTE DISERTACION DEL MARTES ULTIMO ANTE LA ASAMBLEA CANTONAL DEL PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA.

El martes último, la Asamblea Cantonal de San José tuvo la acertada idea de invitar a su sesión ordinaria al distinguido elemento republicano español don Prudencio Sayagues, con el fin de que disertara sobre el problema de su país, hoy agarrado por una tiranía de extracción y naturaleza típicamente fascista.

Hizo la presentación del orador, el compañero Lic. Alberto Martén, y acto seguido el señor Sayagues entró en materia. Imposible nos sería resumir en estas cortas líneas toda la interesante disertación que se extendió, ante el interés creciente del auditorio, por más de una hora. Nos reducimos tan solo a destacar algunos de los pasajes más llamativos o de interés puedan tener para el público lector de esta hoja.

Comenzó el disertante haciendo historia a partir de la fundación de la República en 1931, para demostrar cómo el golpe de estado vino gestándose lentamente por el ejército en connivencia con Italia y Alemania. Pasó luego a defender a la República de algunos de los cargos que con más insistencia le hizo el franquismo.

Se ha acusado a los republicanos de asesinos. Explicó Sayagues algunos de los llamados asesinatos como simple reacción popular contra los millares de traidores, y agregó, que si por fusilar a algunos de estos traidores se les tacha de asesinos, gustoso acepta el calificativo. Y agregó de inmediato con tal fuerza de expresión que hizo al auditorio romper en extendidos aplausos: "Pero benditos los pueblos que saben fusilar a los traidores de sus instituciones a tiempo".

Habló luego del comunismo como un partido minoritario dentro de la distribución de fuerzas políticas de la Península. Tan

solo un diputado consiguió, mientras luchó separado, en un Parlamento que tenía 240 representantes. Al fundarse el Frente Popular, como las papeletas hubieron de hacerse conjuntamente, el Comunismo alcanzó hasta 16 puestos en las Cortes de 1936. Explicó cómo el Comunismo contaba con brigadas de choque que llamaba Milicias Populares, las cuales le sirvieron a la República en el primer momento de la revolución en que el mando regular militar estaba casi totalmente del lado del enemigo, pero agregó que esa circunstancia no le impedía a él, como republicano esencialmente demócrata, condenar esa clase de organizaciones militares de partido, que son un constante peligro para la normalidad constitucional. Explicó cómo en tiempos de paz, ante cualquier negativa del Gobierno a complacer algún pedimento del Comunismo, éste bien pudo usar sus brigadas en contra de la República.

Instaló sobre el hecho de que, por la ingerencia alemana e italiana, la guerra dejó de ser civil para convertirse en una guerra de independencia nacional, y se dobló de que la América no lo hubiera comprendido así a su hora, sino hasta mucho después cuando el plan de hegemonía nazista universal quedó a la vista.

Concluyó acusando acremente la pasividad y la cuasi-complicidad de las potencias llamadas democráticas en relación con el caso español, y diciéndose absolutamente incrédulo de la justicia Internacional que vaya a salir de San Francisco y demás conferencias internacionales, por lo menos mientras no se afronte el problema español en toda su realidad.

El señor Sayagues fué muy aplaudido.

La sala penal absuelve al comunista que hirió con black jack al joven Carlos Víctor Odio

DESECHÓ LA SALA LAS DECLARACIONES DE 3 TESTIGOS PRESENCIALES Y ACOGIÓ LA COARTADA PREPARADA POR LOS COMUNISTAS

3 SANTOS MEDIANOS DEL COMUNISMO: BENAVIDES, GUTIÉRREZ Y ECHEVERRÍA DECLARARON QUE EL ACUSADO ESTABA EN OTRO LUGAR A LA HORA DEL DELITO

Nos preguntamos: si es esa la forma en que se defiende un joven que es nieto del presidente de la corte, Lic. Guardia Quirós, qué garantías puede tener ante los tribunales un hombre del pueblo?

En los sucesos callejeros cho partido echó a la calle promovidos en marzo del sus Brigadas de Choque año pasado por el Comunismo contra el Colegio de Señoritas y el Liceo de Costa Rica, resultó gravemente doña Corina Rodríguez, di-

Pasa a la pág. 3

Son ridículos, sino cínicos, los pretextos de Teodoro Picado para justificar el crimen de San Jorge

No tiene Manuel Mora autoridad para atacar al Gobierno por el incumplimiento de sus obligaciones

Y NO LA TIENE PORQUE ÉL HA CONTRIBUIDO EN LA PRESENTE Y LA PASADA ADMINISTRACIONES A LA QUIEBRA DEL ESTADO

SI LO QUE TRATA ES DE RECOBRAR POPULARIDAD, HAY QUE DECIRLE QUE SOLO UN CAMINO TIENE: DEJAR DE SER MANUEL MORA

Con una nueva careta de las muchas de su vida política, ha salido a la prensa el jefe máximo de Vanguardia Popular a pedirle al Secretario de Hacienda que cumpla con el deber de pagar a todos los empleados públicos.

Enfrentándose con el ya muy largo estancamiento experimenta-

do por su partido, viendo como su popularidad decrece visiblemente no sólo en el pueblo, que hace que le volvié la espalda, sino también hasta en el mismo gobierno, viene el diputado Mora a enfrentarse a éste último pidiéndole que atienda las obligaciones

Pasa a la pág. 3

PICADO PRETENDE QUE DECIDIÓ LA GUERRA EN FAVOR DE LOS ALIADOS PERMITIENDO A LA GUARDIA NACIONAL SU INCURSIÓN A TERRITORIO TICO PARA ASESINAR UN GRUPO DE PATRIOTAS

Pues así—según dice en su declaración judicial—impidió que decayera la producción del hule

Por lo demás, al asumir la responsabilidad de lo ocurrido, lo que hace es sabotear la prosecución del juicio

La prensa diaria trajo a nuestro conocimiento la noticia de que don Teodoro Picado había rendido su declaración en la causa que, relacionada con los tristemente recordados sucesos de San Jorge, ha venido instruyendo el señor Juez

Pasa a la Pág. 2.

La Ley Electoral actual, en manos de hombres probos, sería suficiente para garantizar sus libertades al pueblo

En cambio la Ley reformada en un sentido teórico perfecto, de nada servirá mientras continúen calderones y comunistas aplicándola

Es risible ver a Mora tratando de convertirse en paladín de la libertad electoral

Publicó el pasquín "Ultima Hora" la noticia de que el jefe comunista Manuel Mora estaba en acuerdo con varios diputados gobiernistas que pretenden posponer indefinidamente la vigencia del nuevo código electoral, pues según el referido pasquín, el líder rojo es el más empeñado en que dicho código se aplique ya a las próximas elecciones de medio período,

La noticia de la desavenencia entre Mora y sus compañeros oligarcas puede

ser cierta o no. De todos modos, no interesa aclararlo. Lo que si es cierto es que la publicación que comentamos es parte de la campaña que ha emprendido el comunismo para hacer aparecer a Mora y a sus otros dirigentes como vencidos partidarios de la libertad de sufragio.

Manuel Mora y sus comunistas se han dado cuenta del enorme desprestigio que se han ganado por su participación activa en los fraudes electorales más as-

querosos que se hayan perpetrado contra el pueblo costarricense, y quieren borrarse el estigma de adulteradores de la voluntad nacional con la que la ciudadanía los ha marcado.

Pero no lo conseguirán. El pueblo de Costa Rica no olvida tan fácilmente, sobre todo cuando se da cuenta de que los actos de contrición no son sinceros, sino que obedecen a necesidades del momento.

Manuel Mora convertido

en el abanderado de la pureza del sufragio! Vaya un cinismo. El pueblo sabe muy bien que ese mismo Manuel Mora que ahora exige la vigencia de un nuevo Código Electoral fué el que dirigió la campaña política pasada en que se irrespetuó inicua-mente la voluntad de la enorme mayoría de los costarricenses. Fué él quien ordenó a sus exaltados adláteres tirarse, black jack en mano, contra los pacíficos concurrentes a una reunión

Pasa a la pág. 4

Arturito Volio Guardia se permitió la semana pasada emplazar al Social Demócrata en materia de Ideología Democrática

Hasta allí llega el cinismo y la desvergüenza de los antiguos nazis hoy en oportunista pose democrática

Habrá olvidado Arturito que él firmó un manifiesto en 1940 defendiendo al Führer y a la Alemania nazi?

Hay entre los diputados gobiernistas, entre los bien intencionados Padres de la Patria, uno, que según tenemos entendido se llama Arturo Volio Guardia. De este señor nunca nos hemos preocupado por cuanto no hay motivos funda-

mentales para ello, a no ser que lo cobremos la forma fraudulenta que fué elegido representante del pueblo de Costa Rica. Pues bien, el ciudadano calderonista Arturo Volio Guardia—cuya existencia como

Pasa a la pág. 2

ACCION DEMOCRATA

Organo oficial del Partido Social Demócrata

Dirige: Rodrigo Facio

REDACCION: COMITÉ DE PRENSA DEL PARTIDO

TELÉFONO: 4 5 9 5

Administración, suscripciones, anuncios,
circulación y distribución

ADMINISTRA: COMITÉ ADMINISTRATIVO DEL PARTIDO

APARTADO DE DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: No 1 4 2.

Precio al Pregón 15 cts. Número atrasado 25 cts.

EDITORIAL

La oposición debe cambiar sus sistemas de lucha política

La renuncia irrevocable del Licenciado León Cortés a toda participación política, tiene que significar un cambio radical en los sistemas de lucha política hasta ahora mantenidos por la oposición, o no habrá significado nada. Si ella tiene como consecuencia, el hecho puro y simple de que sean postulados nuevos candidatos, la oposición y el país no habrán ganado nada, y quién sabe si más bien habrán perdido algo. Porque quienes quiera que sean los nuevos candidatos, y por mucha que sea su moral política, sus dotes y sus capacidades, y por mucho que en cualquiera de esos aspectos puedan aventajar al señor Cortés, lo cierto será que ninguno de ellos podría conseguir en un corto término, y quien sabe si ni en uno largo, la encendida y extensa popularidad de que el señor Cortés goza; y así las cosas, en la hipótesis de que se tratara de una nueva candidatura de tipo personalista tradicional, desentendida de la imprescindible organización del partido, más bien se habría perdido con la comentada renuncia, en lo que hace al aspecto numérico.

Porque es engañarse voluntariamente, cerrarse a la comprensión de la verdadera naturaleza del problema político costarricense, el imaginar que la liquidación de las libertades públicas llevada a cabo por El Caldero-comunismo en los últimos 3 años, ha estado inspirada y sostenida por el deseo exclusivo y concreto de impedir al Licenciado Cortés un nuevo ascenso al Poder Público. Nosotros aseguramos que el nombre de don León ha sido apenas un pretexto para el Caldero-comunismo, un pretexto bien buscado—lo admitimos—en cuanto el nombre de don León podría asociarse en la imaginación de algunos grupos costarricenses con los atentados a la libertad electoral cometidos durante su gobierno. Pero tan solo un pretexto. Si otro hubiera sido el abanderado de la oposición en la pasada campaña electoral, igual suerte hubiera corrido, y no habrían faltado los argumentos—ciertos o inventados—para pretectar el escandaloso fraude electoral.

Y así lo aseguramos, es porque lo que mueve al Caldero-comunismo en su política totalitaria no es el miedo o el odio, ninguno otro sentimiento personal contra ésta o la otra persona. Lo que mueve, y nunca será suficiente repetir una y mil veces, es la defensa de sus intereses políticos y mercantiles, nacidos y mantenidos al calor del Poder Público. La libertad electoral sería para el Caldero-comunismo el principio de su liquidación como grupo influyente en la vida nacional, ya que a su carácter minoritario y su enorme desprestigio político y moral, le impedirían conservar la menor influencia en un ambiente de libre juego de las fuerzas populares del país. La libertad electoral sería, pues, para el Caldero-comunismo, el suicidio. Y quien tan gustoso se ha mostrado de las prebendas, honores, ventajas y posibilidades que el Poder dá poco dispuesto estará a suicidarse.

Ahora bien, como esos intereses son todos inconcesables, ya que no tienen base ética, democrática o nacional alguna, han debido ser camuflados con diversos pretextos, de los cuales uno ha sido el nombre de don León Cortés. Pero una cosa son los pretextos y otra muy distinta, los verdaderos móviles de la acción dictatorial del Caldero-comunismo. Por eso es llamarse a engaño sin remedio, el creer ingenuamente que desaparecido el pretexto—en este caso, la figura de don León Cortés—desaparecerá el efecto—la mencionada acción dictatorial—. No; para eliminar el efecto, hay que eliminar las causas—en este caso los intereses combinados de demagogos, paniaguados, ricos progresistas, agitadores internacionales y farsantes de todo jaez. Y para eliminar esas causas, profundas como raíces cancerosas, no basta con cambiar de candidatos, sino que urge cambiar radicalmente las prácticas políticas tradicionales del partido desorganizado y unido tan solo por el lazo sentimental de la simpatía personal para con el candidato o el jefe, que ya se ha demostrado suficientemente como ineficaces para luchar contra la organización demagógica-política-mercantil del Caldero-comunismo.

Al afirmar así: al gritar a los cuatro vientos que lo que se necesita, para darle pleno significado positivo a la renuncia del señor Cortés, es la modificación total de los métodos políticos de la oposición, creemos ser perfectamente realistas ante el problema político costarricense.

Arturito Volio Guardia e...

Viene de la pág. 1ª

dijimos habíamos olvidado—publicó hace unos pocos días en "La Tribuna" un reportaje en el cual decía: "que los dirigentes del Partido Social Demócrata estaban en la obligación de explicar a la ciudadanía lo que había en la publicación de un folleto de filiación franquista en la Imprenta Etna". El reportaje del aludido señor Volio Guardia no tenía ningún objeto ya que la prensa—el mismo periódico en que hiciera la referida publicación—había dado cuenta de que el Tribunal de Honor del Partido Social Demócrata conocía del caso por si había algún punto obscuro y contrario a las tendencias ideológicas del mismo. También se hizo referencia al hecho de que el partido no tenía absolutamente nada que ver con la referida publicación habida cuenta la forma independiente y autónoma como se maneja la imprenta.

Sin embargo, el señor Volio Guardia hizo a nuestro partido un emplazamiento público. El diputado calderonista, de la mayoría parlamentaria que tanto afecto y popularidad tiene entre la ciudadanía, no recordaba que su "ilustre" jefe Teodoro Picado había pronunciado demagógico discurso en el congreso en elogio al fuhrer español, Francisco Franco Ese cuidadoso diputado calderonista olvidó pedirle al entonces candidato Picado una explicación de las frases dichas en célebre sesión parlamentaria. Mas el ciudadano diputado calderonista, al hacerle al Partido Social Demócrata tan cuidadosa pregunta olvidó otra cosa más grave: olvidó uno de sus actos de más clara y nítida expresión democrática, cual fué la firma que estampó—haciéndose solidario con los conceptos emitidos en un artículo publicado también en "La Tribuna" el 30 de Julio de 1940, con relación al ataque de prensa hechos en esos días a los alemanes residentes en Costa Rica y al ministro Otto Reibeck. Llamábase el referido artículo: "POR EL PRESTIGIO DE NUESTRAS TRADICIONES DEMOCRATICAS". Recordamos que el ilustre y sabio don Florito Picado en elocuente "plea ciudadana" protestó vehementemente por los conceptos dichos en la columna periodística firmada por varios ciudadanos, inclusive el señor Arturo Volio Guardia. Se hizo solidario—pues suponemos que primero leyó el original—con los siguientes conceptos

de ortodoxa filiación nazi: "... pero todo lo que queremos arreglar, aun no que no nos va ni nos viene, olvidamos nuestra condición de neutrales para agredir por maldad o desconocimiento a una gran nación DIGNA DE MAS RESPECTO". Se referían los firmantes a la viril campaña dirigida por "Diario de Costa Rica" para ganarle a las naciones aliadas la batalla interna de nuestra patria. Pero posiblemente, en ese entonces los sentimientos democráticos del diputado calderonista, Volio Guardia, los había dejado perdidos ya que se necesita no haber comprendido el peligro que corrían las democracias del mundo con el totalitarismo hitlerista. Así son los demócratas que gobiernan a nuestra expirada patria. Más adelante el manifiesto pro-nazi dice: "EN DIAS PASADOS APARECIO UN ARTICULO INSULTANDO AL FUHERER DE ALEMANIA Y A SU REPRESENTACION DIPLOMATICA EN COSTA RICA CUYO CORRECTO NOMBRE ES REINBECK". Otro concepto aún más desdorado para quienes debieron leerlo en esa época de euforia totalitaria. ¡Salir por los fueros del Fuhrer, pedir buen trato para semejante criminal de guerra! Luego dice: "... COMPRENDEMOS ANTE TODO LO QUE EL ACTUAL REGIMEN ALEMAN HA HECHO POR LA "FELICIDAD Y GRANDEZA DE SU PUEBLO". ¿Llama grandeza acaso el engañar a las juventudes y convertir en elementos de una poderosa maquinaria que arrasó con los pueblos libre de Europa? ¿No recordaba el señor Volio Guardia lo que el "angelical" Hitler había hecho con Checoslovaquia y otras auténticas democracias? Y para dejar bien claro el pensamiento de don Arturo Volio Guardia en 1940 pongamos otro concepto: "... queremos dejar testimonio de NUESTRA PROTESTA por las injusticias que continuamente se cometen en contra de esa nación y de su colonia en Costa Rica, dignos de más consideración". Las críticas hechas a Alemania desde "Diario de Costa Rica", en ese entonces, era una injusticia, ¿cómo podrán llamarse los asesinatos en masa cometidos en los campos de concentración?

He ahí, los antecedentes, de un demócrata de este maravilloso régimen entronizado en Costa Rica por los "Social cristianos".—

A los suscritores que reciben este semanario por correo se les avisa que deben pagar los correspondientes recibos en la oficina del Lic. don Alberto Martén.

A TODOS LOS HEREDIANOS

Se les avisa que todos los jueves, a las seis y media de la tarde, desde la Radio "LA VOZ DE COSTA RICA", la Sección del Partido en Heredia, se dirigirá a la provincia; y luego especialmente a cada cantón.

El Jueves próximo, el compañero Profesor don Franklin Rivera, hablará sobre la conveniencia y el provecho de la organización de la oposición.

Son ridículos sino cínicos, los.....

Viene de la pág. 1ª

mos ansiosos el periódico para enterarnos de la suerte del puñado de valientes nicaragüenses que se habían empeñado en llevar a cabo una aventura, una bella y noble aventura, para tratar de dar por tierra con la ominosa tiranía de Somoza, buscamos donde leer, completa, la declaración del señor Picado. Creimos ingenuamente, en un principio, que élla nos depararía una sorpresa. Y nos engañamos al respecto. Porque esa declaración fué tal como la suponíamos. Porque esa declaración resume en sí todo el cinismo y toda la inmoralidad que han caracterizado las actuaciones públicas, tanto de Calderón Guardia, como de su sucesor el actual presidente de facto señor Picado, y forma parte del sistema puesto en práctica de manera refinada por Calderón y perfeccionado por sus consocios los comunistas, conforme al cual los hechos son acomodados y tergiversados de acuerdo con el interés particular de quien los expone. Pretender justificar un crimen execrable, alevoso y ensañado, con el manoseado, y por demás inconsistente expediente de que los valientes que cayeron en San Jorge iban a producir con su hazaña una paralización de las actividades huleras del norte del país, lo que vendría en perjuicio directo del esfuerzo bélico de las Naciones Unidas, es un cinismo y una inmoralidad. En Costa Rica todos sabemos los resultados que nos ha traído ese decantado esfuerzo bélico en favor de las Naciones Unidas por parte de la argolla politiquera reinante: imposición, fraude, cárcel, robo, crimen. Todos sabemos que esa nefasta argolla con ese estribillo a flor de labio, se lanzó y se lanza contra las más preciadas libertades de nuestro pueblo y, con igual voracidad que lo hace la langosta sobre los tiernos tallos del maíz, sobre las arcas nacionales. En Costa Rica sabemos que las palabras "democracia", "libertad", "defensa continental", "esfuerzo bélico de las Naciones Unidas", puestas en boca de nuestros politiqueros demagogos e incapaces, suenan a hueco, pues las usan estos desprestigiados sólo para la exportación y para tratar de cubrir como con un sudario, el

han matado moral, política y económicamente. Y agregamos: cinismo e inmoralidad es pretender confundir un inmundo crimen, por la forma y calidad de los que lo cometieron, con el esfuerzo redentor de las Naciones Unidas, porque nuestro país gracias a la incapacidad de Calderón, antes que prestar una mínima ayuda a ese esfuerzo bélico de los aliados, ha sido un pesado lastro para é los que todo han tenido que darnoslo para que no perezcamos totalmente. Pretender justificarlo recurriendo a esa razón, aunque muy propio de quien lo hace, es una osadía incalificable y una pose demagógica, como todas las suyas, para la exportación. Cómo deben haber reído los representantes diplomáticos de las Naciones Unidas al leer tal declaración. O, acaso, estarán dando gracias al Creador por el celo del señor Picado que no permitió se paralizara la industria bélica aliada al no hablarle las enormes cantidades de hule que nuestro país les envió y les envía? Si así fuera, nosotros hacemos moción porque le otorguen la Medalla del Congreso, u otra condecoración por el estilo, a este soldado de primerísima línea que, permitiendo la invasión del territorio nacional por huestes mercenarias nicaragüenses para que asesinaran a un puñado de valientes, decidió la Batalla de Europa a favor de los aliados, Eisenhower, Zuckov, Montgomery, Clark, Bradley y demás Generales aliados nada hubieran podido hacer sin ese esfuerzo bélico inconmensurable del desgobierno de Picado. Pero hay más todavía; no se conformó el señor Picado con querer tapar este crimen con la losa granítica que tanto su antecesor como él han usado para ocultar sus desafueros a los ojos de las demás Naciones, sino que, deliberadamente, quiere entorpecer y paralizar la acción de la justicia represiva. No otra es la intención que se nota en su declaración al decir, con gesto arrogante y preñado de fingida sinceridad, que él asume toda la responsabilidad de los hechos bochornosos ya que su subalterno, el Coronel Paniagua, contra quien originalmente va dirigida la acción actuó de acuerdo con las instrucciones que le dió como

Pasa a la pág. 4

HILOS para Coser - Tejer - Zurcir - Bordar

De las mejores calidades Inglesas y Americanas

Tienda El Buen Precio

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

AVENIDA CENTRAL — FRENTE AL MERCADO

Apartado 201

Teléfono 2311

OSCAR MURILLO

TIENDA MERCADO CENTRAL
(Mano derecha, en la Entrada Principal)

IMPORTACION DIRECTA

Ecajes — Cintas — Adornos — Fantasías
CALZADO PARA NIÑOS.

BUEN TRATO

PRECIOS BAJOS

Paco Alfaro,

le ofrece sus servicios en la mejor refinería, situada en el mercado de Heredia

deliciosa repostería y

exquisitos helados



La lucha contra el comunismo dictatorial debe hacerse internacionalmente

Con motivo de las declaraciones dadas por don León Cortés a la Prensa Asociada, en las que denuncia la táctica comunista de cobijarse bajo poses y expresiones democráticas, para ir asestando su dictadura, quiséramos hacer algunas consideraciones.

Dice bien don León cuando se queja de que la América entera haya sido engañada sobre lo que está ocurriendo en Costa Rica, pues en realidad en el extranjero se piensa que aquí vivimos en el mejor de los mundos democráticos, cuando es la realidad que estamos resbalando cada vez con mayor rapidez a la cima de una dictadura política y económica total.

Valiéndose de sus conexiones internacionales el Comunismo, y de sus recursos económicos el Calderonismo, lograron esos grupos llevar a la mente de todo el extranjero la falsa idea de que Costa Rica está viviendo en estos momentos un perfeccionamiento institucional, cuando es la verdad todo lo contrario.

Ahora bien, eso nos está diciendo que el comunismo dictatorial, para que pueda ser derrotado y confinado en cada país a la situación secundaria que como grupo numéricamente débil y moralmente desprestigiado le corresponde, debe ser atacado o contra-atacado en el mismo campo y forma en que él lleva a cabo su política; en el internacional.

Y el planteamiento de la lucha en ese campo, ha de ser precisamente una de las funciones más importantes de un partido doctrinario permanentemente organizado: hay que conseguir conexiones en el exterior con los grupos auténticamente democráticos; hay que establecer con ellos sistemas regulares de comunicación y de informaciones para que todos sepamos que es lo que está ocurriendo de verdad en la casa del vecino. Véase, por ejemplo, el caso de México: todos lo juzgábamos como una triunfante experiencia de democracia social, y de no haber sido porque aquí nos aplicaron la misma receta de demagogia, propaganda social y dictadura política que allá sufren, hubiéramos seguido creyéndolo permanentemente. Y entonces será necesario que todos los países de América vayan cayendo bajo el control del comunismo dictatorial para que todos se den cuenta de lo que son estos regímenes propagandizados como lo más perfecto en el exterior.

Volviendo siempre al mismo punto: todo es cuestión de organización. Por qué el magazine Time solo expone el punto de vista partidista y falso del caldero-comunismo, en vez de informar sobre la verdad nacional de Costa Rica? Porque apenas llegado su representante, el comunismo se mueve para aislarlo de la influencia de la calle, y para meterlo en un ambiente totalmente sectario y unilateral, del cual va a extraer luego el periodista sus equivocadas afirmaciones.

Y eso seguirá sucediendo, a menos que el pueblo de Costa Rica se decida a prestarle todo su apoyo a los movimientos organizados y permanentes, para darle la batalla, en igualdad de circunstancias y con los mismos medios, a la oligarquía caldero-comunismo.

No tiene Manuel

Viene de la pág. 1

que él mismo le ayudó a Incumplir. No recuerda ya el señor comunista los saqueos fiscales que permitió y defendió en el gobierno de los Calderón, el crecimiento de la clase de "nuevos ricos" que aplaudió y a quienes dió el honorífico título de "capitalistas progresistas". Está olvidada la época en que su partido de "proletarios" festejaba el enriquecimiento de los grandes burgueses "amigos del presidente". Se quiere un olvido en las actuaciones a favor de la oligarquía buscando un nuevo acercamiento al pueblo; al pueblo que ultrajaron y de quien se siguen llamando defensores.

No podremos alabar nunca la actuación fiscal del gobierno actual ni siquiera trataríamos de defenderla. Es cierto que heredaron las deudas y desórdenes calderonianos; es cierto que cuando subieron al poder encontraron vacías las arcas del Tesoro Público y cerrados los créditos tanto en el país como en el extranjero. Pero también es cierto, no sólo que como Mora y su partido aprobaron y participaron en la danza de las millones del gobierno pasado sino que desde que subieron al Poder no han hecho nada para remediar la situación fiscal. Se ha mantenido en sus puestos a todos los familiares del anterior presidente y todas las botellas que aquel creara permitiéndole seguir repartiéndose las escasas rentas con que se debían cubrir las obligaciones del Estado. La agricultura no ha recibido más ayuda oficial que una serie de reportajes y una demagógica repartición de tierras sin más interés que el político. El único paso, muy lamentable por cierto, que ha dado la actual administración para tratar de adquirir el dinero suficiente para sus necesidades, es iniciar el saqueo de las instituciones autónomas tal como se hace actualmente con el Banco de Seguros para, empeorar en el futuro la economía nacional al haber impedido el desarrollo de sus únicas instituciones de prestigio.—Muy poco ha hecho el gobierno Picado para arreglar la pavorosa situación de la Hacienda Pública y muy largo es el camino para recorrer para normalizar la situación, sin que siquiera se haya intentado comenzar.

Por eso afirmamos que la situación económica gubernamental es gravísima, no se necesita ser diputado comunista para hacerlo. Pero por su participación en el desarrollo de los males actuales, por lo insincera de su actitud negamos al señor Mora la autoridad para atacar al gobierno por el incumplimiento de sus obligaciones.

Puede hacerlo quien ha combatido lealmente todos los desaciertos del gobierno anterior y del actual, quien ha sostenido la causa del pueblo en todo momento, pero no puede hacerlo, quien como el señor Mora, hoy defiende al gobierno y mañana lo ataca obediendo a un cálculo puramente político. Lo que quiere Manuel Mora, es tratar de llevar unos cuantos incautos a sus vacías listas de votantes para la próxima elección; seguir pretendiendo el título de "defensor del pueblo" a quien sus subordinados maltrataron e insultaron no hace todavía mucho tiempo.

No es ese el camino por el cual se puede redimir de sus faltas pasadas. No es hablando como puede volverle la popularidad a Manuel Mora.

Para que el pueblo le devuelva la confianza que un día le tuvo sería necesario que abandonando su usual demagogia ayude a poner orden en el gobierno que ayudó a desordenar; que impusiera el hoy olvidado programa del Bloque de la Victoria; que devolviera al pueblo las libertades quitadas; que denunciara las botellas y atacara a los especuladores y contratistas amigos del gobierno. En fin, que dejara de ser Manuel Mora.

derechos de un nieto del Presidente de la Corte, que garantías tendrá el hombre del pueblo, que es atacado por el Comunismo o por las autoridades arbitrarias del Calderonismo? Pues naturalmente que ninguna.

De ahora en adelante, y a menos que los Tribunales Superiores enmienden el te-

Escuche su Radioemisora en 710 Kc

LA VOZ DE COSTA RICA

de 7 a.m. a 1 p.m.

de 4 a 10 p. m.

TELEFONO

4062

AMANDO CEPEDAS HIJO, GERENTE

Diccionario Caldero-comunista

(Para uso de los partidarios de don Angel Calderón) (Continuación)

acicalarse.—Vestirse con esmero. Lo que hace don Doroteo cuando tiene que salir de viaje y se pone sombrero de pita y chaquetón como un villano de película mexicana.

acuerdo.—Lo que querriamos verle al gobierno. Pero ni modo; no hay modo de que acierte.

acuatado.—El que fue picadista de buena fe.

acclamación.—Cuando don Teo va al Estadio, recibe una alamación; cuando va al Circo, también.

acogedor.—Sitio donde uno está comodo. Por ejemplo, un puesto con botella. O un cargo de delegado a conferencia internacional. San Francisco es muy acogedor, declaró don Julio Acosta. El puesto de Secretario de Hacienda es poco acogedor. El de miembro de una Junta es muy acogedor.

acólito.—Monaguillo. El Gobierno es acólito de don Angel. Gracias le sean dadas por eso.

acomodarse.—Lo que todavía no ha podido hacer don Teo en la silla presidencial,

acorralar.—Lo que están haciendo ahora con el Banco de Seguros. Lo que harán un día de éstos con el Banco Nacional. Lo que quisieron hacer, sin lograrlo, con la oposición; lo que quisieron hacer, e hicieron, con don Teo.

Acosta.—Canciller y expresidente de Costa Rica. Hoy duerme en San Francisco, según informa la prensa. Hablaba hasta por los codos hasta hace un tiempo. Ahora está en penitencia de silencio y bischocho.

acostado.—Parecido a Acosta. Cuando uno se acuesta, es, generalmente, porque va a dormir. "Voy a acostarme", dice uno cuando sueña. El origen de la palabra, es el Can-

acostumbrarse.—Los oligarcas quisieran que el pueblo de Costa Rica se acostumbrara a tenerlos arriba. Pero no se acostumbra. No hay modo de que se acostumbre. Entonces quieren acostumbrarlo a la fuerza.

acrecer.—Aumentar. Hay que ver los capitales que se han acrecentado desde 1940.

acrededor.—Aquél a quien se debe algo. Acrededor del Estado: cualquier empleado público.

acrisolado.—Honradeces acrisoladas faltan muchas en Costa Rica. Y las que hay no suenan. Un día de estos pondremos un anuncio: "Se necesita una honradez acrisolada; el pueblo pagará bien".

acristianado.—Que se las da de cristiano. Hay ejemplos, pero no damos ninguno.

acrobata.—Volatinero que baja, salta y voltea en una maroma. Diputado gobiernista.

actuario.—Costa Rica en este momento es un pleito de actuarios; unos dicen que sí y otros dicen que no. Todos lo prueban con números. Unos conocen la realidad y otros son extranjeros. Sobre expul-

ación de extranjeros, con sultese la ley de extranjería.

acuarela.—Pintura con agua En Costa Rica se pinta con viento. Hay que ver qué cuadros de prosperidad y felicidad nos pintaron los de la piña. Pero estaban pintados con viento, y el viento se llevó 63 millones.

acuerdo.—Cuando a don Teo le preguntaron por los tiempos en que él era franquista, conntesto "No me acuerdo"; lo mismo respondió Arturo Volio cuando le preguntaron por aquel manifiesto en favor de Alemania que firmó hace un tiempo.

acusado.—El Bloque de la piña.

afasia.—Enfermedad que lo deja a uno mudo, A don Julio Acosta le aquejó en San Francisco.

agente.—Agente Soviético: Técnico importante.

Todo trabajo de Ingeniería a

INGENIERO:

Rafael E. Roig V.

TELEFONO: 5319 Of.

OFICINA: CALLE 3 AV. 1-3

TELEF. 3201 HABITACIÓN

APARTADO 523.

SAN JOSE

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

TELÉFONO 3162
APARTADO 1793

Pídalos a la Empresa

Zeledón Hermanos

La Empresa que sólo desea servirle.

A nuestros lectores, suscritores, anunciantes y AGENTES

nos permitimos hacerles saber por este medio que a partir de la presente entrega

LA ADMINISTRACION

— DE —

"ACCION DEMOCRATA"

dejará de estar a cargo de la "EDITORIAL ACCION DEMOCRATA Lta.", para pasar a ser una función directamente desempeñada por el

PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA
a través de su

Comité Administrativo de "Acción Democrata" el cual espera de partidarios, amigos y simpatizantes una amplia colaboración.

Apartado 142

La Sala Penal absuelve...

Viene de la pág. 1

herido por golpe de black jack el joven Carlos Víctor Odio Guardia, que actuaba —según entendemos— como simple espectador de los hechos, pues no era estudiante de ninguno de los colegios mencionados.

Tres compañeros o amigos suyos, que le acompañaban, vieron perfectamente al individuo que lo agredió y que lo hirió con la social-cristiana arma comunista. Y con base en esa circunstancia, y por tratarse de un atentado de todo punto incalificable, el ofendido presentó su acusación ante los tribunales represivos de la República, confiando en que el peso de la ley caería sobre el matón. Se trataba de ver si el Poder Judicial condenaba lo que el Ejecutivo, entonces directamente en las manos del irresponsable Calderón, venía permitiendo y alentando desde el principio de la campaña electoral: el empleo de la violencia contra la ciudadanía inerme, por parte de cuadros organizados de comunistas armados e inescrupulosos.

Los 3 testigos reconocieron al individuo que hirió a Odio: con ello la condenatoria era de esperarse. Pero el acusado presentó varios testigos, entre los cuales figuraban nada menos que Enrique Benavides, Joaquín Gutiérrez y Arturo Echeverría Loria, conocidos militantes del Comunismo, los cuales declararon con toda tranquilidad, que a la hora

de la comisión del delito, habían tenido la oportunidad de ver al acusado vendiendo no recordamos qué cosas en las inmediaciones del Parque Central. La coartada era malísima: primero: porque había prueba testimonial presidencial en contra; y segundo: por las figuras de los propios testigos de la coartada, que hasta muy probablemente eran quienes dirigían en el fondo, la defensa del reo.

La Sala Penal, sin embargo, declaró absuelto y libre de toda pena y responsabilidad al agresor, argumentando debilísimamente sobre la prueba de una y otra parte, y pasando por encima del carácter presencial de la prueba de testigos aportada.

Sentó un pésimo precedente: quiere decir que de ahora en adelante, si a una persona la medio matan las Brigades de Choque en la calle, en presencia de varios amigos, los reos quedarán absueltos si llevan a declarar a varios camaradas del sentido de que entonces se hallaban en otro lugar. La Sala parece ignorar que la principal forma de comprobar los delitos y sus circunstancias es la prueba de testigos presenciales.

Ahora bien, tomando en cuenta que el joven agredido Odio Guardia es nieto del señor Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Licenciado don Víctor Guardia Quirós, cabe preguntar: si en esa forma defienden los tribunales los legítimos

NOTAS DE NARANJO

Este cantón se siente complacido con su nuevo Jefe Político, don Félix Montero Segura, hijo de aquel grande hombre público, Licenciado don Félix Arcadio Montero Monge, de grata recordación como padre de la legítima democracia aquí en Costa Rica, nombramiento muy acertado por el Superior, quien ha demostrado en sus actuaciones el exacto cumplimiento de sus obligaciones, de acuerdo con la ley, honradez completa en toda sus actuaciones, conforme al espíritu de las Leyes de Política y que sancionan las infracciones correspondientes. Actualmente tiene en vigor la persecución de la vagancia y también la referente a mujeres públicas y enfermedades venereas, ambas infracciones que castigadas van en beneficio del bien social y ya tendrán seguridad los agricultores de recoger intactas sus cosechas próximas. Naranjo felicita a ese funcionario por tan acertadas disposiciones.

Pasando ahora a comentar la aguda crisis económica porque atraviesa el País, es la creencia que dentro poco tiempo volvamos a los tiempos anteriores de abatamiento de la vida, ya que la guerra Europea, tiene de a su fin, y con la tremenda derrota del nazismo, cayendo al abismo para siempre el loco de Hitler, el criminal de Himmler y los demás secuaces de su camarilla.

Es de comentar en forma sensacional la doctrina planteada por el nuevo Presidente de los Estados Unidos Mr. Harry S. Truman, quien según el Diario de Costa Rica de hoy, en el discurso inaugural de las conferencias de San Francisco ha dicho la siguiente frase: "EL DEBER DE LAS GRANDES NACIONES ES SERVIR Y NO DOMINAR A LOS PUEBLOS DEL MUNDO". Muy sabias palabras del Señor Presidente y de ello se colige que las dictaduras que amenazan a Centro América caerán estrepitosamente, pues no tendrán el respaldo de la CASA BLANCA. Pongan su barba en remojo el asesino de Carías, el machetón de Somoza y el desgobierno de Costa Rica. Debe igualmente conseguirse Manuel Mora una buena navaja para que se afeite y se haga un buen masaje para que no se resfríe al oír las sabias palabras del Señor Presidente de los Estados Unidos. Esta sola noticia que abriga el nuevo Presidente Mr. Truman es preludio de que no volverá a acontecer otro 13 de febrero en Costa Rica, pues si se repitiera es indudable que las consecuencias serían funestas, ya que el pueblo no está dispuesto a soportar vejámenes y atropellos a la Constitución Política.

Naranjo 29 de Abril 1945
Bolívar JIMENEZ

Toda persona que ame a su Patria debe apoyar al Partido Social Demócrata

DEBEMOS APOYAR DECIDIDAMENTE ESTE MOVIMIENTO DE DEPURACIÓN POLÍTICA, DICE EN ARTÍCULO PARA ESTE SEMANARIO EL SEÑOR ELOY BARQUERO.

Uno de los problemas políticos que todos los buenos hijos de Costa Rica, tenemos que resolver, es el de depuración social.

Los hombres que no fuimos cómplices en los delitos de las elecciones, tenemos el derecho de reivindicación; es imposible permanecer impasibles; debemos combatir con la razón y el derecho, tenemos que empeñarnos por restablecer el orden y la armonía, y restaurar el honor mancillado de las personas venales y sin escrúpulos; hoy nos regocijamos al ver la campaña del Partido Social Demócrata que ha luchado y se mantiene como héroe, teniendo por norma la honradez, digno de elogio porque sus hombres se han mantenido en sus puestos, cuando las oleadas de la perversidad cubrían de afrenta y dolor el espíritu de las personas de buenos sentimientos; por todo lo expuesto creo que toda persona que ame a su Patria, y desee verla por las vías del orden y de la honradez

apoyará decididamente este movimiento de depuración social, para que no se repitan en Costa Rica, los mismos atropellos y el mismo ultraje a la ciudadanía y a lo cimientos que palpamos.

En San Marcos se ha celebrado hoy 3 de junio la segunda asamblea del Partido Social Demócrata auspiciada por el dilecto amigo y delegado del Partido, Lic. don Arnoldo Jiménez, quien nombró un Comité Provisional Cantonal, a elección libre de los ciudadanos, llenos de satisfacción porque vemos la buena voluntad de todo, y consideramos un honor, figurar en estas filas; confiados en la benevolencia de los que nos mandan y que aún no han perdido el decoro, para ennoblecer nuestras justas aspiraciones.

San Marcos, 3 de junio de 1945.
ELOY BARQUERO.
Secretario del Comité Cantonal de Tarrazú.

Urge crear un gran frente único...

Viene de la pág. 1

que ese oligarcón, destruyó las bases de la democracia y los recursos económicos). Un pueblo perfectamente organizado, que tiene confianza en su caudillo—si es que el tal caudillo existe—, que tiene conciencia del peligro, que está imbuido en la indeclinable voluntad de defender los intereses de la nación, no puede caer en derrotismo sino moverse hacia algún punto con el objeto de contrarrestar los designios de quienes lentamente hunden a Costa Rica en la más espantosa ignominia que ha contemplado la historia.

Extrañábamnos precisamente el silencio, la inercia, la indiferencia, el conformismo de parte de miles de ciudadanos que durante la campaña electoral 1942-44 sufrieron las consecuencias de una despiadada imposición de la pandilla en el poder. Si el panorama político y el pensamiento de los hombres que desgobiernan al país no han cambiado; si por lógico resultado el caldero comunismo se ha afirmado en el poder y Calderón desde Estados Unidos envía cartas de carácter politiquero y hasta un delegado de sus amigos ha partido para la nación del norte; si los ofrecimientos de libertad electoral los ha condicionado el demagogo Mora V., a una peregrina y "tigre" colaboración de clases; si los camaradas están apoderados de todos los puntos estratégicos del Estado; si dominan las principales instituciones y organismos; si tantas y tantas cosas suceden entre bambalinas, no es posible que la ciudadanía duerma el sueño de los justos, que candorosamente deje pasar los meses sin proceder a pedir a sus jefes, organización, en tanto los caldero-comunistas siguen a Teodoro Picado a aquellos lugares en donde se realicen actos oficiales para hacer la respectiva propaganda; mientras el camarada Mora se mueve en todos sentidos llenando el país de "babas" y de demagogia. Ya dijimos al principio que la democracia debe ser constante proceso de perfectibilidad, que la capacidad política de los ciudadanos y la aptitud para defender la libertad y la dignidad, no bajan del cielo, sino que se obtienen en secular lucha contra los politiqueros y los gansters de la política costarricense.

¿Por qué la oposición debe unirse en un sólo frente?

Los momentos actuales son de inmenso peligro para las instituciones patrias; los privilegiados del régimen "Social Cristiano" esperan ansiosos la llegada de su "padre financiero" el Dr. Calderón Guardia. La renuncia de don León Cortés los ha llenado de júbilo, pues, suponen, que ya tienen libre de nuevo el camino para seguir dominando las fuentes del Estado y derivar, hasta la consumación de los siglos, las ventajas que para los allegados de palacio representan gobiernos como el anterior y el actual. Al renunciar don León Cortés despeja un tanto el camino porque las fuerzas opositoras pueden comprender la necesidad de crear un frente unido de reivindicación democrática, de precisar o concretar una acción dirigida hacia el exterminio de la oligarquía.

El Partido Social Demócrata, ha tratado de crear entre los costarricenses nuevos motivos políticos, una nueva insignia. Para ello ha comenzado por declarar que lucha no proplamente por ganar posiciones electorales ni aumentar la lista de ambiciosos y egoístas cuya meta es llegar al congreso o formar parte del círculo de palacio. Primariamente la finalidad es organizar al pueblo costarricense en cuadros de penetración ideológica y de decidida acción. Si los otros grupos opositores tienen el mismo sentido político, bien pueden unirse las fuerzas y con ello fortalecer el frente contra el caldero-comunismo, al mismo tiempo que se evitan divisiones que tan sólo benefician al enemigo.

Las convenciones nuevo lenguaje político

Si por un lado se propugna desinterés de parte de quienes desean salvar al pueblo de Costa Rica de las garras de la oligarquía, por otro, es necesario respetar el valor y las ejecutorias de aquellas personas o ciudadanos de relevantes cualidades cívicas. Los hombres son necesarios en cualquier lucha. Impugnamos, sí, la vieja costumbre de otorgar poderes a personas tan sólo por el capricho o la parcializada decisión de "petit-comités". En esa forma no se toma en cuenta al pueblo al cual debe consultarse, si es que de verdad estamos propiciando el perfeccionamiento de la democracia. De ahí que los primeros pasos de los orientadores de la oposición,—valga decir del go por ciento de la ciudadanía—ha de ser organizar a los hombres en un gran partido grandioso no sólo por el cuerpo de ideas que propugne, sino, por una sincronizada e inteligente acción desenvuelta en todo el país. Luego, convenciones populares determinarán democráticamente cuales serán sus personeros más destacados. Cuando una representación es hija de la voluntad de los pueblos ni se discute ni puede tampoco levantar odios ni desconfianzas. El Partido Social Demócrata no es original en cuanto a su inalterable práctica de resolver las cuestiones fundamentales de la vida nacional por medio de convenciones. Todos los grandes partidos de las principales democracias del mundo realizan tan saludable práctica.

Se presenta, pues,—dadas las circunstancias porque atraviesa el país—la posibilidad de unificar a todas las distintas agrupaciones en que se divide la oposición para cerrar filas frente al enemigo común; se presenta la posibilidad de unir a todas las inteligencias, a todos los sanos sentimientos, a todas las fuerzas del pueblo costarricense para evitar no sólo un nuevo 13 de febrero, sino que otro gobierno Calderón Guardia termine de manera definitiva con la democracia costarricense. Debe la ciudadanía reflexionar acerca de los tenebrosos días que se le presentarían si no se levanta por los fueros de la democracia que son los fueros de su propia dignidad y anular de esa manera una nueva presidencia del más oprobioso e infamante presidente que ha tenido Costa Rica.



La Ley Electoral actual, en manos...

VIENE DE LA PAG. 1

quieren los reaccionarios. O política en Heredia. Fue él quien creó las brigadas de choque que golpearon y ultrajaron a los ciudadanos independientes. Fue él quien se benefició con el cierre de las estaciones de radio de la oposición. Fue él quien ideó la «checa costarricense» que se manifestaba en el burdo programa «Ojos y oídos del bloque de la victoria». Fue él quien con discursos exaltados alentó las violencias que culminaron con el cobarde asesinato de pobres labriegos en Llano Grande de Cartago y en Sabanilla de Alajuela. Fue él, quien exasperado por la tremenda manifestación de protesta realizada por los costarricenses el 6 de febrero, echó sus brigadas de choque, reforzadas por las fuerzas inescrupulosas del gobierno que él dominaba, contra las masas de pacíficos manifestantes. Fue él, finalmente, quien manejó el cínico fraude electoral del 13 de febrero, que dió por resultado la imposición, de apariencia legal, del impopular candidato Picado.

Esos terribles cargos que el pueblo le hace a Mora y sus secuaces no se los podrá quitar de encima. Para siempre quedará marcado con el sello de los conculcadores de las libertades públicas. Sus palabras, sus discursos de última hora, no podrán lavarle del pecado. El pueblo le conoce, y que arroje para siempre del Gobierno a esa minoría nefesta de comunistas y oligarcas que sólo se mantiene en el Poder por la desunión y falta de disciplina de esa mayoría de los costarricense que militan en las calles», porque así lo

quieren los reaccionarios. O aquélla otra de que «las mayorías sólo merecen respeto cuando son conscientes», y ya sabemos que para él sólo la minoría comunista y el orgullo de oligarcas que la lo apoyan y que lo ayudan a mantenerse en el poder son concientes.

De modo pues que pierden el tiempo el pasquín «Ultima Hora» y sus jefes comunistas en tratar de hacer aparecer a Mora como defensor de la libertad del sufragio. La ciudadanía sabe muy bien que la mejor legislación electoral servirá de poco si los hombres llamados a aplicarla tienen libertad para burlarse de ella. La actual legislación electoral, defectuosa y todo, perfectamente podría servir para realizar en Costa Rica unas elecciones modelo, si los Gobernantes fueran ciudadanos honestos, conscientes del importante papel que en una democracia juega el sufragio. Pero ya sabemos que cuando esos hombres no tienen escrúpulos, la ley no les impide cometer ninguna clase de atropellos.

El único camino que le queda al pueblo costarricense, si es que quiere recuperar su libertad electoral, es organizarse disciplinadamente dentro de un partido ideológico que impida, a como de lugar, la repetición de las burlas a la voluntad nacional, y que arroje para siempre del Gobierno a esa minoría nefesta de comunistas y oligarcas que sólo se mantiene en el Poder por la desunión y falta de disciplina de esa mayoría de los costarricense que militan en las calles», porque así lo

Son ridículos, sino cínicos, los...

Viene de la pág. 2

opuesto a la Justicia con mandante en Jefe del Ejército Nacional. La misma táctica de los hermanos siameses Calderón y Picado: hacer recaer sobre sí mismos la responsabilidad de hechos delictuosos cometidos por subalternos, a sabiendas de que en esta forma salvan al subalterno y quedan ellos amparados a la inmunidad que les presta el ser inquilinos de la Casa Presidencial, inmunidad que actualmente es absoluta, pues que el dócil Congreso jamás acordaría levantarla a quien es dispensador de jugosísimas canojías. Y el amparo que le brinda esa inmunidad mal habida, pues mal habido tiene el cargo que ocupa, es la valla infranqueable que Picado ha

asumir la responsabilidad del crimen. El juego está a la vista. No hacen falta más comentarios. Cada uno en su fuero interno juzgue y espere.

José Francisco Carballo Quirós
Y
Alfredo Tosi Bonilla
ABOGADOS Y NOTARIOS
OFICINA: 25 vs. al Oeste de la Botica Francesa
— TELEFONO 6158 —

Sr. Ganadero:
Use en sus animales "CITRAL" no contiene azufre ni arsénico muy peligrosos en la ganadería.
Pídalo en Alajuela a Eladio Alfaro, Farmacia Nueva y en San José a la Distribuidora Interamericana 75 vs. al Oeste de la Botica Oriental.

IMPRESO POR LA EMPRESA TIPOGRÁFICA NACIONAL S. A. AMANDO CÉSPEDES MARÍN.—GERENTE

TODO ESTA CARISIMO
y el sueldo ya no le alcanza. Por qué, a la hora de comprar su dentífrico, no se acuerda de los Polvos
PYODENTOL
que le ofrecen los mismos ingredientes SECOS de una buena Pasta? Valen veinticinco céntimos la cajita, son sabrosos y rendidores.